

## Dominicana podría integrarse al TLC único entre México y Centroamérica (El Financiero 20/09/11)

Dominicana podría integrarse al TLC único entre México y Centroamérica (El Financiero 20/09/11) Ivette Saldaña  
Martes, 20 de septiembre de 2011 • El tema se agendaría en la próxima reunión bilateral. • El APPRI camina más rápido: Fernando Pérez. • Equilibrar la balanza comercial, el objetivo. República Dominicana podría integrarse al tratado de libre comercio (TLC) único que México negocia con cinco países de Centroamérica (Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica), cuya conclusión podría darse en octubre próximo. El embajador dominicano en México, Fernando Pérez Memén, confirmó que "se está ponderando esa idea de adherirnos al TLC único". Tal tema podría ser incluido en la agenda de la próxima reunión de la Comisión Mixta Bilateral México-República Dominicana, que ha sido aplazada desde 2009 y ahora se tiene prevista para finales de 2011. Hay un tema que camina más rápido, dijo, y es concretar un Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI), pues sólo falta definir entre dos y tres puntos para que se pueda firmar en los últimos días del presente año. "El acuerdo de inversiones está más avanzado que el TLC", subrayó durante una plática con algunos medios de comunicación. Consideró que ello protegería las inversiones mexicanas en la isla, que ascienden a cinco mil 800 millones de dólares, entre las cuales está la de la telefónica Codetel, de Carlos Slim; otra por mil millones de dólares de Cemex vía la firma Cementos Nacionales, y las de FEMSA, Sigma Alimentos y de empresarios hoteleros como los hermanos Chapul. México fue el país que más capitales llevó a República Dominicana de 2005 a 2010, con 26.9 por ciento del total. Además, apuntó, para México los dominicanos son su principal socio comercial del Caribe. Oportunidades En promedio anual las exportaciones mexicanas a la isla son de mil millones de dólares anuales, e importaciones de 200 millones, según cifras del Banco Central de República Dominicana. Por ello, dijo Pérez Memén, trabajan en incrementar las exportaciones de su país a México, en especial tabaco y ron, donde se ven áreas de oportunidad, además de otros productos como cerdo, pollo, huevo, plátano y yuca. "Aspiramos a dinamizar más el comercio y equilibrar la balanza" aprovechando la estabilidad macroeconómica de la isla, que creció 7.8 por ciento en 2010 y 5.6 por ciento en 2011, pese a la dependencia mercantil que tiene de Estados Unidos, explicó el diplomático. Hay productos que es caro exportarlos, como el tabaco dominicano, al que el gobierno mexicano le impone un arancel de 46 por ciento. De ahí que buscan negociar una cuota de exportación como la que tienen los cubanos, quienes tienen permiso para exportar libre de arancel cierto volumen de tabaco y en cuanto sobrepasan esa cantidad pagan impuestos. Además, en el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) ya constituyeron un Comité México-República Dominicana a fin de promover el intercambio mercantil bilateral. El Primer Encuentro Empresarial Mesoamericano, a realizarse del 4 al 7 de octubre, se aprovechará en México para difundir las oportunidades de intercambio comercial que hay entre los dos países. Petróleo es el principal producto que los dominicanos compran a los mexicanos, lo que muestra la necesidad de diversificar la mercadería.